

Diario de la Mañana
PORTE PAGO El ejemplar 10 ctvs.
Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478, B. Ordoñez.
Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Toranzo

INSCRIPCIÓN MENSUAL INCLUIDO EL SUPLEMENTO \$ 2.50

LA CRISIS DEL LIBERALISMO

Preocupada a una parte de la opinión burguesa, la que no se deja sustraer por las estridencias fascistas, la crisis del régimen liberal, entendido en el conjunto de reglas y disciplinas que, hasta el desconocer de la guerra, servían para mantener al pueblo dentro de los límites de la legalidad. Un sistema basado en la violencia, o para hablar en otros términos, en la potencia militar y policial, está expuesto a caer abatido por la violencia. El Estado no es fuerte por sus organizaciones defensivas y ofensivas — por su beligerancia —, sino por la suma de facultades que le confiere el ciudadano: por la fe que pongan en el dogma de la autoridad las masas creídas y resignadas con su suerte.

AIRES NUEVOS

Es necesario entender que la propaganda proselitista no equivale a martillear siempre en los mismos oídos. Encerrados en nuestro propio ambiente como la ostrá en su concha, no sería muchas las victorias proselitistas que hayamos de registrar ni en el presente ni en el futuro. Hablar a los mismos compañeros de las mismas cosas, año tras año, hasta producir un estado de saturación y de desinterés, no es proselitismo, es aburrimiento. Se abre el propagandista que tropieza siempre con las mismas caras y se aburre el oyente que tropieza siempre con los mismos propagandistas.

LA RACIONALIZACIÓN EN ITALIA

Disminución del personal ferroviario, decrecimiento de los gastos y aumento de la producción. De un Órgano fascista de Milán, el "Corriere della Sera", tomamos algunos datos que quieren ser una apología de la administración fascista, pero que a nosotros nos sugiere una nueva insistencia en favor de la reducción de la jornada de trabajo.

El régimen liberal está en crisis. Nadie discute esa amarga verdad. Pero el liberalismo, si existe como cultura y como sentimiento, si es una tendencia hacia el bien y la equidad, debe manifestarse como potencia espiritual en los hombres que se mantienen dentro de la humanidad.

polarizadas en la dictadura las fuerzas beligerantes que llevaron a la quiebra a la democracia burguesa, puede ser deseable, aun para los revolucionarios, la continuación de la guerra civil entre "burgueses y proletarios".

La mayoría de las repúblicas latinoamericanas, improvisadas al azar de las divisiones territoriales que siguieron a la descomposición del imperio colonial español, mantienen viejos pleitos de fronteras, tan viejos como su existencia independiente. Esas disputas fronterizas no parecen nunca de ser otra cosa que ridículas riuas caseras, que si no se soslayaban tampoco ofrecían un peligro inminente y contingente.

Vueltas de noria

Un periodista habla en tono poco halagador de los resultados del ensayo parlamentario de Primo de Rivera. La assumption consultiva es una bolsa de ratones. Los aprendices de políticos sacan a reducir las unas, matilan demasiado fuerte y no logran entenderse. El dictador reniega de su creación y se duele de la esterilidad de los nuevos caudillos metidos a redentores en el palacio de la farsa constitucional.

Una farsa indigna

La prensa ha relatado en todos los tonos la última hazaña de Lindbergh, el aviador yanqui que cruzó hace unos meses el Atlántico Norte, en un vuelo directo a Estados Unidos a Francia. También en un solo vuelo cubrió ahora la distancia que separa a Nueva York de la ciudad de México, proeza que no constituye precisamente un nuevo récord.

POLITICA CONTINENTAL

El derecho de mayor potencia, los buenos oficios y los litigios de fronteras. La Argentina, parte neutral, quiere ser también el tribunal que falle en el pleito. Algunos de los buenos oficios que operan en el fondo tratan de hacer saber su derecho de mayor potencia. De acuerdo con las ideas de las potencias vencedoras (y también de las potencias derrotadas) el gobierno boliviano — la cancillería argentina propuso su "buenos oficios" a las partes litigantes. Los paraguayos vieron en ese ofrecimiento una imposición y una parcialidad, con lo que con la sugerencia de ciertos intereses capitalistas, que son los que plantean el problema de la pertenencia de zonas fronterizas a un país, el gobierno argentino opera a este o al otro lado de la frontera.



